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Отчет о работе сенатора Российской Федерации  

С.С. ГЕРЕМЕЕВА 

за 2023 год 
 

В 2023 году моя деятельность, как сенатора Российской Федерации – 

представителя от исполнительного органа государственной власти Чеченской 

Республики, в палате представителей была направлена на обеспечение в целом 

высокого качества законодательного процесса и исполнение в полном объёме 

конституционных полномочий высшего законодательного органа страны. 

В 2023 году работа Комитета Совета Федерации по экономической политике, 

членом которого я являюсь, осуществлялась в тесной связи с важнейшими событиями 

в жизни страны – интеграцией Донецкой и Луганской народных республик, 

Запорожской и Херсонской областей в единое экономическое пространство 

Российской Федерации. 

В течение всего периода в рамках работы комитета велась работа над созданием 

правовых условий для формирования и функционирования свободной экономической 

зоны на территориях воссоединенных субъектов Российской Федерации. Был 

проведен целый ряд мероприятий с целью решения проблем социально-

экономического развития новых регионов, повышения уровня экономической 

связанности через расширение и модернизацию транспортно-логистической 

инфраструктуры, оказания мер государственной поддержки предприятиям 

металлургической, машиностроительной промышленности, вопросам развития 

экономического потенциала регионов Азово-Черноморского бассейна. 

Основные усилия законотворческой деятельности членов комитета по 

Экономической политике были сосредоточены на рассмотрении законов, 

направленных на повышение устойчивости и гибкости экономики страны; переход к 

инновационно ориентированному экономическому росту; обеспечение 

технологического суверенитета страны; создание условий для адаптации и развития 

ключевых направлений промышленного производства, а также на 

совершенствование работы транспортной отрасли; развитие инфраструктурных 

проектов; поддержку регионов и граждан; сохранение уровня пространственной 

связанности и транспортной доступности территорий; мобильности населения. 

Результатами законодательной работы комитета стали предложения, которые 

были учтены при рассмотрении федеральных законов, такие как: поддержка развития 

технопарков в сфере высоких технологий; дополнительные меры по обеспечению 

безопасности объектов транспортной инфраструктуры, совершенствование 

регулирования в области организации регулярных перевозок пассажиров. Введен 
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бесплатный проезд школьных автобусов по платным автомобильным дорогам. 

Усовершенствованы механизмы государственно-частного партнерства. Установлены 

особенности участия субъектов малого и среднего предпринимательства в 

приватизации объектов культурного наследия, а также особенности приватизации 

сетей газораспределения и газоснабжения. Помимо того, следует отметить 

предложения комитета по увеличению нормативов утилизации упаковки 

производителями и импортерами товаров, созданию условий ускоренного вовлечения 

в хозяйственный оборот объектов речного порта за счет средств инвесторов, 

привлечению в экономику полуострова Крым внебюджетных инвестиций, 

возможности заключения двусторонних договоров купли-продажи электроэнергии, 

потребляемой объектами, введенными в эксплуатацию после 1 июля 2017 года. 

 

Одной из приоритетных 

тем в парламентской 

повестке 2023 года 

являлась работа по 

совершенствованию 

механизмов социальной 

защиты и поддержки 

участников СВО и их 

семей. Было принято 96 

соответствующих 

законов, в том числе 

устанавливающие ответственность за дискредитацию участников специальной 

военной операции, о статусе ветерана боевых действий для лиц, принимавших 

участие в боевых действиях в Донецкой Народной Республике и Луганской Народной 

Республике с 2014 года, Херсонской и Запорожской областях, о предоставлении 

бесплатной юридической помощи участникам СВО и членам их семей.  

 В целях установления дополнительных мер финансовой поддержки участников 

СВО, обеспечивающих выполнение задач в ходе специальной военной операции на 

территориях Украины, Донецкой Народной Республики, Луганской Народной 

Республики, Запорожской области и Херсонской области, в том числе 

военнослужащих, призванных на военную службу по мобилизации в Вооруженные 

Силы Российской Федерации, имеющих специальные звания полиции, проходящих 

службу в войсках национальной гвардии Российской Федерации, сотрудников 

органов внутренних дел Российской Федерации, уголовно-исполнительной системы 

Российской Федерации, Следственного комитета Российской Федерации, 

заключивших контракт о пребывании в добровольческом формировании, 
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относящихся к ветеранам боевых действий в соответствии с Федеральным законом от 

12 января 1995 года № 5-ФЗ «О ветеранах» группой сенаторов, в том числе и мной, 

были разработаны принятые в дальнейшем поправки в статью 333₃₅ части 2 

Налогового кодекса в части освобождения указанных граждан от уплаты госпошлины 

за восстановление паспорта гражданина Российской Федерации и водительского 

удостоверения, взамен утраченных или пришедших в негодность. 

 Вопросы развития социальной сферы всегда были на особом контроле Совета 

Федерации. велась постоянная и кропотливая работа, приняты соответствующие 

законы, в том числе был изменен порядок получения материнского капитала, закон о 

занятости населения, принят пакет законов, направленный на сохранение пособия по 

уходу за ребенком до полутора лет для работающих родителей. 

 Членами комитета была проведена большая работа в целях создания условий 

для эффективного осуществления антикризисных мер по поддержке российской 

экономики в условиях санкций.  

 Была продолжена начатая еще в 2022 году работа над поправками в закон о 

рекламе. В мае 2023 года по поручению Комитета по экономической политике я 

выступил на заседании Совета Федерации с докладом по законопроекту "О внесение 

изменений в статью 8 Федерального закона "О рекламе" по вопросу рекламы товаров 

при дистанционном способе их продажи. Законопроектом устанавливалось 

требование указывать сведения о продавцах в рекламе товаров при онлайн торговле. 

Внесенные изменения закрепили такую обязанность и в отношении самозанятых 

граждан. В результате самозанятые граждане на период действия специального 

налогового режима "Налог на профессиональный доход" должны будут в рекламе 

 

товаров при дистанционном 

способе их продажи 

указывать фамилию, имя, 

отчество и 

идентификационный номер 

налогоплательщика - 

физического лица. Такая 

мера повысит 

информированность 

потребителей на онлайн-

торговых площадках. 

 По предложению Правительства Российской Федерации были внесены 

изменения в статью 461 Федерального закона "Об основах государственного 
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регулирования внешнеторговой деятельности" и Федеральный закон "О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" (в части 

уточнения полномочий по перестрахованию торговых кредитов и установления 

особенностей исполнения государственных гарантий Российской Федерации), 

которые наделили акционерное общество «Российское агентство по страхованию 

экспортных кредитов и инвестиций» (АО «ЭКСАР») полномочиями на 

осуществление деятельности по перестрахованию торговых кредитов внутри 

Российской Федерации. Реализация положений данного Федерального закона создает 

условия для осуществления антикризисных мер по поддержке российской экономики 

на основе расширения перестраховочной деятельности. Информация по данному 

законопроекту мной была доложена на 557 заседании Совета Федерации в декабре 

2023 года.  

 Принимал участие в рассмотрении проекта Федерального закона "О внесении 

изменений в Кодекс административного судопроизводства Российской Федерации и 

статью 13 Федерального закона «О противодействии экстремистской деятельности» 

(об изменении подсудности дел о признании информационных материалов 

экстремистскими), внесенный Парламентом Чеченской Республики в январе 2023 

года и одобренный Советом Федерации в феврале 2024 года.  

Принял участии в подготовке и проведении "правительственного часа" на тему 

"О прогнозе социально-экономического развития Российской Федерации на 2024 год 

и на плановый период 2025 и 2026 годов" (25 сентября 2023 года). 
 

ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ И РЕГИОНА 
 

 Участвовал в подготовке выездного совещания сенаторов РФ совместно с 

представителями федеральных и региональных органов государственной власти, 

проходившего в Чеченской Республике в январе 2023 года, на тему: 

"Совершенствование координации деятельности институтов развития туризма по 

инвестиционным проектам, планируемым к реализации в Северо-Кавказском 

федеральном округе. Вопросы развития сельского и экологического туризма в 

Северо-Кавказском федеральном округе". 

 Во исполнение поручений Совета Федерации и Совета законодателей в течение 

года велась работа по таким направлениям, как: повышение осведомленности 

обучающихся и их родителей в вопросах безопасности детей в Чеченской 

Республике; определение приоритетных объектах социальной инфраструктуры на 

сельских территориях в целях их последующего включения в государственные 

программы РФ; анализ ситуации, связанной с безопасностью использования и 

обслуживания внутридомового и внутриквартирного газового оборудования; 
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лицензирование организаций, реализующих программы спортивной подготовки на 

территории ЧР; обеспечение на территории ЧР мер социальной защищенности 

граждан, призванных на военную службу по мобилизации и членам их семей, в том 

числе обеспечение их лекарственными препаратами, а также проведение 

реабилитационных мероприятий в соответствии с программой государственных 

гарантий бесплатного оказания медицинской помощи и т.д. 
 

СВО 
 

 Как представитель исполнительной власти Чеченской Республики в Совете 

Федерации, нахожусь в постоянном взаимодействии с властями республики, и, в 

первую очередь, с нашим национальным лидером, Главой Чеченской Республики, 

Героем России Р.А. Кадыровым. 

 На протяжении всего 2023 года по поручению Главы Чеченской Республики 

Р.А. Кадырова совместно с Региональным общественным фондом имени Героя 

России Ахмат-Хаджи Кадырова, сенатором и депутатами Государственной Думы от 

Чеченской Республики принимал активное участие в оказании различной 

гуманитарной и иной помощи Донецкой и Луганской народным республикам, 

военным подразделениям, принимающим участие в СВО. Так же неоднократно 

принимал участие во встречах с участниками СВО, в том числе в целях уточнения 

сведений о необходимой помощи.  

  

 Как и в предыдущем году, постоянно встречаюсь и поддерживаю связь с 

бойцами, получившими ранения в ходе СВО, и их семьями. Совместно с депутатами 

Государственной Думы, сенаторами Российской Федерации, Региональным 

общественным фондом имени Героя России Ахмат-Хаджи Кадырова оказываю им 

различную помощь. 
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 В ноябре 2023 года во время 

встречи в Совете Федерации Глава 

администрации города Мариуполя О.В. 

Моргун выразил мне благодарность за 

оказание гуманитарной помощи в 

условиях проведения СВО на 

территории Донецкой народной 

республики. 

 

 

РАБОТА В РЕГИОНЕ 
 

 В марте 2023 года принял участие в работе Съезда народов Чеченской 

Республики, посвященном 20-й годовщине принятия Конституции Республики. Это 

событие имело и имеет огромное значение не только для региона, но и для всей 

страны. В 2003 году вдохновленный своим идейным лидером – первым Президентом 

Чеченской Республики, Героем России Ахмат-Хаджи Кадыровым, чеченский народ 

проголосовал за Конституцию Чеченской Республики. Это был осознанный выбор 

граждан в пользу мира, демократических основ общества, в пользу свободы личности 

и верховенства права, конкурентной экономики и процветания нашей республики. 

Принятие основного закона стало символом и основой для достижения согласия в 

обществе, стабильности и поступательного развития всех сфер жизни.  
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 Регулярно участвовал во встречах с жителями республики и в различных 

мероприятиях, проходящих в регионе, в том числе в открытии мечети в Грозном, 

мероприятиях, посвященных 205 годовщине города Грозный и многих других. 
 

  
 

 Принимал участие в рабочих встречах с Главой и членами Правительства 

Чеченской Республики, руководителями муниципальных образований, социальных, 

образовательных, медицинских учреждений и силовых структур Республики, 

руководством и членами межрегиональной общественной организации 

МОО «Ассоциация чеченских общественных и культурных объединений», 

представителями региональных СМИ, в том числе «Грозный Информ», 

профессорско-преподавательским составом ВУЗов и студентами - представителями 

чеченской молодежи, жителями Шелковского муниципального района Чеченской 

Республики. 

 9 Мая 2023 года принимал участие в традиционном ежегодном мероприятии, 

посвященном Дню Победы, которое проходит в Москве на улице имени Ахмата-

Хаджи Кадырова, встречался с ветеранами и жителями района.  
 

  
 

 Встречался с известными блогерами, размещающими на регулярной основе 

материалы о ходе СВО, в том числе с одним из экспертов политического ток-шоу, для 

которого провел экскурсию по зданию Совета Федерации, рассказал о работе палаты. 
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РАБОТА С ОБРАЩЕНИЯМИ ГРАЖДАН 
 

 За 2023 год ко мне обратилось как на личном приеме, так и письменно, большое 

количество граждан. Каждое обращение было внимательно рассмотрено, заявители 

своевременно получали необходимую информацию, разъяснения, профессиональные 

ответы. По вопросам, требующим дополнительной проработки, были направлены 

запросы в профильные министерства, ведомства и организации. В том числе: 

 По вопросам улучшения жилищных условий и выплате компенсаций за ЖКУ 

учителям, врачам, ветеранам труда; выплате пенсий; выплате надбавок и 

компенсаций, в случае, если в семье есть студент очного отделения ВУЗа, а также при 

наличии в семье несовершеннолетних детей. Всем обратившимся были даны 

разъяснения, оказана необходимая помощь в подготовке документов. 

- По вопросу открытия стационара в амбулаторном пункте станицы 

Первомайская (другой далеко) - в 2023-2024 г по нацпроекту "Здравоохранение" 

предусмотрено строительство нового ФАП, в случае необходимости, открытие 

ночного стационара.  

 Оказано содействие в розыске пропавшего без вести участника СВО. Работе по 

данному направлению ведется постоянно. 

 Был решен вопрос погашения долга за газоснабжение домохозяйства, 

возникший в результате дублирования документов.  

 Решен вопрос выплаты работодателем всех причитающихся работнику, суммы, 

принесены извинения за задержку. 

 В результате инициирования проверки по мерам прокурорского реагирование 

должностное лицо, допустившее нарушение прав и законных интересов граждан 

(нарушение норм УПК), привлечено к дисциплинарной ответственности. 

 После моего запроса по обращению гражданина прокурору одной из областей 

поручено учесть доводы жалобе при дальнейшем рассмотрении дела. 

 В результате обращения в Мосгорсуд были устранены нарушения законных 

прав и интересов гражданина, а лицам, допустившим нарушения "строго указано на 

надлежащее соблюдение требований закона". 

 После проведенных проверок, инициированных в моих обращениях, 

Следственным комитетом и Прокуратурой РФ проверены законность и 

обоснованность следственных действий, даны соответствующие поручения 

прокурорам некоторых областей, дела взяты на контроль, в том числе по одному из 

обращений был направлен представитель Генпрокуратуры для участия в заседании 

суда кассационной инстанции, которому было поручено учесть доводы защиты при 

проверке законности вынесенных судебных решений.  
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 Информация о деятельности сенатора, выполнении поручений руководства 

региона и руководства Совета Федерации, работе над выполнением протокольных 

поручений регулярно и своевременно доводилась до сведения Главы Чеченской 

Республики Р.А. Кадырова. 

 

 

В декабре 2023 года была 

организована ставшая уже 

традиционной экскурсия в 

Совет Федерации для 

учащихся Физтех лицея имени 

П.Л. Капицы, 

продемонстрировавших 

высокие результаты на 

олимпиадах по 

обществознанию. С этим 

учебным учреждением нас 

связывают давние отношения. 

Несколько лет назад мне 

удалось оказать содействие в 

принятии решения и 

дальнейшем строительстве 

нового здания начальной 

школы лицея. 
 

 Принимал участие во всероссийском проекте "Елка желаний" и исполнил мечту 

12 летней Хадижат из Чеченской Республики. Также оказал содействие в организации 

Новогодней елки и вручении подарков детям из малообеспеченных и многодетных 

семей Шелковского района ЧР.  

 

  

 


